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Ordine del giorno accompagnatorio al DUP: azioni tese alla riduzione delle emissioni di gas 

climalteranti ed al miglioramento della qualità dell’aria 
 

 

Il Consiglio Comunale, 
 

Visto il DUP 

 

considerato che questo comune aderirà al nuovo Patto dei Sindaci 
 

Premesso che gli obiettivi di tale patto parlano di una riduzione delle emissioni di CO2 del 40% 

entro il 2030 
 

Considerato che ogni anno si verificano problemi di qualità dell’aria che obbligano  a 

provvedimenti di emergenza e che nel 2016 il nostro comune ha dovuto, insieme agli altri compresi 

nell’area di rilevazione della centralina di Santa Croce, redigere il PAC (Piano di Azione 

Comunale) per migliorare la qualità dell’aria, visti i ricorrenti sforamenti dei limiti di sicurezza. 

 

Considerato che il PAC deve prevedere interventi strutturali di natura permanente finalizzati al 

miglioramento e al mantenimento della qualità dell’aria e a questi si devono adeguare i regolamenti 

edilizi i paini della mobilità e di piani urbani del traffico 
 

Considerato che nel 2017 è stato finalmente approvato il Piano di Azione per l’Energia Sostenibile 

(PAES)  
 

Considerato che dalla lettura del DUP non si rileva con chiarezza l’attuazione delle previsioni di 

questi strumenti di pianificazione 
 

Considerato che non è stata presentata a questo consiglio o in commissione alcuna attività di 

monitoraggio degli esiti dei provvedimenti presi 

 

Considerato che dalla lettura del DUP non appaiono chiari gli obiettivi di efficientamento 

energetico degli edifici nella disponibilità pubblica  

 

Considerato che Empoli risulta uno dei pochi comuni della zona ancora privo di un regolamento 

edilizio che incentivi un costruire rispettoso dell’ambiente e delle risorse esauribili 
 

Considerato che il parco mezzi del nostro TPL risulta vetusto ed in classi di emissione 

abbondantemente datate 
 

Considerato che il piano generale del traffico urbano è ancora datato 2005 
 



Considerando che la realizzazione del biciplan procede con estenuante lentezza  

 

Considerato che il verde pubblico ed in particolare il patrimonio arboreo, contribuisce 

grandemente ad abbattere gli inquinanti, assorbire CO2 e produrre ossigeno ed in generale 

contribuisce a mitigare l’impatto delle attività umane, tanto che recenti ed autorevoli studi 

suggeriscono di utilizzare la riforestazione, anche urbana, per combattere i cambiamenti climatici. 

Negli ultimi anni son stati abbattuti molti alberi a volte, anche per futili motivi, senza che ne siano 

stati piantati almeno altrettanti. 
 

 

Impegna la Sindaca e la Giunta 
 

A effettuare una attività di monitoraggio degli interventi effettuati ai sensi degli strumenti di 

pianificazione citati e dei loro esiti relazionandone in commissione ed in consiglio. 

A definire un programma preciso di efficientamento energetico degli edifici pubblici e di risparmio 

energetico di tutte le nostre utenze,  

A destinare adeguate risorse all’attuazione del biciplan e ad incentivare tutte le forme di mobilità 

sostenibile. 
Ad agire presso il gestore del TPL per ottenere un rinnovo del parco mezzi che ci consenta di veder 

circolare per le nostre strade autobus meno inquinanti. 

Ad adottare al più presto il regolamento per la bioedilizia da tempo elaborato dallo specifico gruppo 

di lavoro USL/Comuni e recentemente aggiornato anche nel senso di una semplificazione e 

maggiore efficacia. 

A destinare risorse per una adeguata cura del verde e per piantare un numero di alberi almeno 

capace di incrementare il patrimonio arboreo, tendendo a dotare la città di un patrimonio verde in 

grado di mitigare l’impatto delle emissioni di gas e del consumo di prodotti agroforestali necessari 

all’interno dell’area urbana, cercando di raggiungere un punto compensativo di equilibrio e quindi 

ad una sostenibilità oggettiva. 

A definire azioni che promuovano nella popolazione la conoscenza dei problemi legati alle 

emissioni climalteranti ed incentivino comportamenti consapevoli e stili di vita maggiormente 

rispettosi dell’ambiente. 
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